

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 59 (1914)
Heft: 6

Buchbesprechung: Bibliographie

Autor: F.F.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 11.12.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

† **Le colonel Théodore Schulthess.** — Le colonel Théodore Schulthess, ancien instructeur d'arrondissement de la 2^e division, vient de mourir à Zurich, à la suite d'une grave maladie. Il était âgé de 54 ans.

Il avait débuté dans l'infanterie, puis avait passé à l'état-major général en 1887. Capitaine cette année-là, major en 1890, lieutenant-colonel en 1894, colonel en 1899, son avancement avait été particulièrement rapide comme on voit. Son intelligence et son travail le faisaient vivement apprécier de ses chefs.

Comme instructeur d'infanterie il fonctionna d'abord dans l'ancienne 6^e division, à Zurich, fut appelé aux Ecoles centrales en 1890, à l'état-major général comme chef de section en 1891, et passa la même année à la tête de l'arrondissement de la 3^e division. Il fut transféré à la 2^e en 1904 ; il y resta jusqu'en 1910, date de sa mise à disposition pour raison de santé.

Mutations. — Sur sa demande, le lieutenant-colonel d'infanterie Emile Chavannes, à Lausanne, commandant du fort de Savatan, a été relevé de ses fonctions avec remerciements pour les services rendus, et mis à disposition.

Le lieutenant-colonel d'infanterie Maurice Beeger, à Sion, est nommé commandant du fort de Savatan.

BIBLIOGRAPHIE

Les Belges à Waterloo, par LOUIS NAVEZ. Nouvelle édition, revue, corrigée et considérablement augmentée. Vol. gr. in-8°. Bruxelles 1914. J. Lebègue et Cie, éditeurs.

A la veille du centenaire de Waterloo les écrits se multiplient qui reprennent l'étude tant de fois abordée de la célèbre campagne. En Belgique, M. Louis Navez est un de ceux qui l'ont poursuivie avec le plus de constance, et l'on peut dire aussi, en lisant sa réédition des Belges à Waterloo, avec le dévouement le plus filial. Car il s'agit pour lui non seulement d'un examen stratégique, il entend par-dessus tout laver les soldats belges d'alors du reproche de s'être mal comportés sur le champ de bataille. Ce souci, que d'autres ont eu avec lui, entre autres les généraux de Bas et de T'Serclaes, dans leur ouvrage en trois gros volumes : *La campagne de 1815*, a conduit M. Navez à fouiller les archives et la documentation de la campagne dans les plus complets détails possibles, ce qui non seulement a servi son but particulier, mais a apporté une utile contribution à l'histoire de la dernière guerre de Napoléon. A signaler, dans cet ordre d'idées de la recherche documentaire, la bibliographie belge de la campagne de 1815, qui forme un chapitre intéressant du volume. F. F.